

Liberarán recursos del Fonden para siete municipios

# Declaran zona de desastre en Sonora tras paso de *Jimena*

- El gobierno destinará el dinero de actos oficiales para ayudar a los damnificados
- Daños en BCS ascienden a más de 7 millones de pesos, informa la **Conagua**

México • Raquel Fernández

La Secretaría de Gobernación emitió la declaratoria de desastre natural para los municipios sonorenses de Benito Juárez, Empalme, Etchojoa, Guaymas, Huatabampo, Navojoa y San Ignacio Río Muerto, con lo cual tiene acceso a los recursos del Fonden para la atención de los daños sufridos por el paso del huracán *Jimena*.

Lo anterior se acordó al término de la instalación del Comité de Evaluación de Daños del Fondo de Desastres Naturales, conformado por los sectores de vivienda; urbano; carretero; hidráulico; educativo; de salud; acuícola y pesquero; de medio ambiente; de monumentos históricos, artísticos y arqueológicos, y portuario, el cual está integrado por funcionarios federales y estatales.

En tanto, el gobierno de Sonora informó de la cancelación de los

actos no prioritarios o ceremoniales, pues destinará los fondos ahorrados a ayudar a los damnificados por el fenómeno **meteorológico**.

La coordinadora del Consejo para la Promoción Económica de Sonora (Copreson), Martha Herrera Morales, manifestó que por esa razón fue suspendido el segundo Encuentro Internacional de Mujeres Empresarias.

Mencionó que el acto estaba programado para el jueves próximo en un salón de esta frontera, con la presencia de emprendedoras de esta región sonorensis y del vecino estado de Arizona.

Pero el gobierno estatal canceló todos los eventos no prioritarios o ceremoniales que signifiquen gastos, expresó, pues con los recursos se apoyará a las familias damnificadas que dejaron el fenómeno **meteorológico**.

## Quantifican daños en BCS

La **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** informó que la evaluación preliminar de daños a la infraestructura **hidráulica** en Baja California Sur, por el paso del huracán *Jimena*, asciende a 7 millones 588 mil pesos.

El director local de la **Conagua**, Celso Castro Sánchez, indicó que esta cifra fue incluida en la solicitud de liberación de Apoyos Parciales Inmediatos por 19.4 millones de pesos que efectuó el Comité Técnico del Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) estatal.

Explicó que personal de la **Conagua** y de la Comisión Estatal del Agua (CEA) determinaron y validaron los recursos necesarios para acciones, trabajos y obras prioritarias en el sector hidráulico, que permitan mitigar los daños ocasionados por el fenómeno **meteorológico**.

“En Comondú se requerirán 3



Continúa en siguiente hoja

|                     |                             |              |
|---------------------|-----------------------------|--------------|
| Fecha<br>09.09.2009 | Sección<br>Ciudad y Estados | Página<br>36 |
|---------------------|-----------------------------|--------------|

millones 349 mil pesos; en Loreto 3 millones 139 mil, y en el ayuntamiento de Mulegé, un millón 104 mil, recursos para ofrecer atención del servicio de "agua potable y alcantarillado", dijo.

Anotó que entre los daños más significativos están las múltiples rupturas del acueducto Palo Verde-Santa Rosalía, municipio de Mulegé, con ocho cortes en su tubería de conducción, lo que ha dejado sin "agua" a un promedio de 14 mil habitantes.

Señaló que por ello abastecen a la población a través de 17 pipas, que están siendo llenadas en el pozo número uno del propio acueducto y los pozos del poblado San Bruno y San Luciano.

En lo que se refiere al municipio de Comondú, Castro Sánchez comentó que el restablecimiento de la energía eléctrica en Ciudad Insurgentes y Constitución sigue a 50 por ciento y el abastecimiento de "agua" es por instalación de plantas generadoras.

Además, personal especializado y cinco equipos de bombeo de la "Conagua" continúan en Puerto San Carlos, logrando hasta el momento liberar 97 mil 917 metros cúbicos de "agua" estancada.

Representantes de 23 cooperativas productoras de Puerto Chale, en el municipio de La Paz, Baja California Sur, solicitaron apoyo al gobierno municipal, ante la difícil situación que enfrentan luego del paso del huracán *Jimena*.

El meteoro afectó gravemente sus hogares y artes de pesca que sirven de sustento para las familias de esa región; al momento no han recibido la atención de las autoridades federales, a quienes corresponde canalizar y gestionar los recursos", dijo la alcaldesa Rosa Delia Cota Montaña.

Explicó que pescadores representantes de estos grupos le solicitaron una audiencia urgente, informándole que fueron afectados sus hogares por los embates del fenómeno, al igual que sus herramientas de trabajo. ■M